



Genève, le 26 août 2024
Aux représentantes et représentants
des médias

Communiqué de presse conjoint du département du territoire et de la Ville de Genève

Journées européennes du patrimoine 2024: Genève au cœur du réseau!

Les 7 et 8 septembre prochains auront lieu à Genève les 31es Journées européennes du patrimoine, organisées conjointement par la Ville et l'Etat de Genève.

Cette année, ces dernières ont pour thème une notion aussi variée que polysémique: les "réseaux". Ceux-ci peuvent être compris au sens strict, c'est-à-dire les voies de passage et de communication; mais ils se manifestent également dans la circulation de personnes qui interagissent en apportant de nouveaux matériaux, savoir-faire, connaissances scientifiques et conceptions du monde.

À Genève, Ville et canton proposent ainsi un riche programme où de multiples acteurs présenteront tous les aspects - ou presque - de ces réseaux. Humanitaires, religieux, culturels, professionnels, associatifs ou techniques, c'est en partie à travers ces derniers que notre canton a construit son histoire et son identité. Les TPG et SIG auront la part belle, en nous proposant parcours historiques et visites architecturales de leurs bâtiments emblématiques.

Indispensables pour passer d'une rive à l'autre, ponts, passerelles et autres ouvrages d'art seront explorés, à pied ou à vélo. Patrimoine suisse Genève, le service de l'aménagement, du génie civil et de la mobilité de la Ville, l'office cantonal du génie civil, la fondation Autrefois Genève et l'Atelier interdisciplinaire de recherche guideront les visites de ces témoins incontournables des connexions parfois millénaires qui ont forgé l'image d'un territoire aux mille facettes.

Le Musée Rath, le Musée international de la Réforme et le Musée d'ethnographie proposeront des visites et des conférences, tandis que seront aussi à l'honneur des lieux de réseaux d'acteurs, comme le siège de la FER présenté par la FAI ou le CICG présenté par l'office du patrimoine et des sites; de même, d'autres lieux de dialogue plus confidentiels seront ouverts à l'occasion de ces JEP, comme la villa Moynier, proposée par l'Académie de droit international humanitaire et des droits humains, et la villa Bocard, par le collectif Urbz.

Enfin, depuis 2021, la coordination genevoise des Journées européennes du patrimoine aspire à son échelle à diffuser les valeurs de *La culture du bâti de qualité* institutionnalisée en 2018 par la Déclaration de Davos. "L'espace conçu comme l'espace vécu": c'est grâce à cette antienne que ces visites du patrimoine... *et du matrimoine* se veulent participatives, festives et inclusives. Randonnées champêtres sur les traces du Refuge protestant, pique-nique festif sur

le site réhabilité de l'ancien stade des Charmilles, concert baroque à Ecogia, balade artistique à Vernier etc., une multitude de découvertes attendent curieuses et curieux le week-end des 7 et 8 septembre 2024*.

*... et dès le vendredi 6 septembre pour le lancement officiel de la 4^e édition des Journées du patrimoine.

- Programme et inscriptions sur decouvrir-le-patrimoine.ch

Pour toute information complémentaire:

- *M. Pierre Tourvieille de Labrouhe, conseiller en conservation du patrimoine architectural, Ville de Genève, DACM, T. 022 418 82 52;*
- *M. Albert Garnier, administrateur, office du patrimoine et des sites, DT, T. 022 546 61 15.*